



Dans le vent de l'actualité

Enfant de Saint-Blaise, médecin à Lignières, alpiniste...

La trace de Jules Jacot-Guillarmod retrouvée

Rares sont ceux, hormis ses descendants, qui se souviennent du Dr Jules Jacot-Guillarmod. Il naquit en 1868, à La Chaux-de-Fonds, et il décéda, en 1925, sur un bateau postal français dans le Golfe d'Aden. Son père aussi prénommé Jules est artiste peintre. On lui doit, entre autres, la très belle huile qui représente le moulin du haut de Saint-Blaise avec ses trois roues reprises par Mario Botta dans la fontaine du Millénaire inaugurée l'an passé.

La mémoire du Dr Jules Jacot-Guillarmod, qui a pratiqué la médecine à Lignières, pendant quelque cinq ans au début du XX^e siècle, vient d'être ravivée par deux quotidiens « Le Temps », qui lui a récemment consacré deux pages, et « L'Express », une autre.

Ce n'est pas sa pratique de la médecine appréciée qui retient tant l'attention mais sa passion pour l'alpinisme. Il a, en effet, rêvé de réaliser, en 1902, dans l'Himalaya, l'ascension du K2, plus haut sommet après l'Everest, et en 1905, le Kangchenjung. Même si ses expéditions n'atteignirent pas les deux sommets visés.

Il photographiait depuis son adolescence et tenait un journal dans lequel il consignait, chaque jour, ses activités. Ainsi 12'000 plaques de verre doublées par ses notes viennent de permettre la réalisation du livre « Jules Jacot-Guillarmod – Pionnier du K2 », écrit par l'historien de l'alpinisme

Charlie Buffet, ouvrage récemment sorti de presse aux Editions Slatkine, à Genève.

Véritable aventurier, le Dr Jules Jacot-Guillarmod a ramené en Europe les premières images prises dans des montagnes géantes situées, à l'époque, dans des contrées qu'on qualifiait de terres inconnues. On le demandait non seulement en Suisse, mais en Europe pour présenter ses photographies retrouvées, aujourd'hui, grâce à l'obstination de ses descendants réunis en association. Parmi eux les enfants du Dr Olivier Clottu, historien de Saint-Blaise, qui avait épousé Simone, la fille cadette de Jules Jacot-Guillarmod.

Jules Jacot Guillarmod ne fut pas seulement précurseur dans la découverte de l'Himalaya mais aussi de l'égalité hommes-femmes. Président, en 1917, de la section du Club Alpin de Lausanne CAS, il ouvre le débat en proposant l'admission des femmes. La grande majorité des clubistes présents y est opposée avec des arguments qu'on ne saurait imaginer aujourd'hui: « Si on les accepte, il faudra qu'elles enlèvent leur chapeau pendant les séances » dit l'un d'eux. Un autre ajoute: « On nous demande la main; plus tard, on exigera le bras et le corps des clubistes masculins

Date: 02.11.2012



Zwahlen Imprimerie SA
2072 St-Blaise
032/ 756 97 97

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Presse journ./hebd.
Tirage: 9'525
Parution: hebdomadaire

N° de thème: 844.3
N° d'abonnement: 844003
Page: 1
Surface: 24'566 mm²

y passera tout entier l ».

Le Dr Jules Jacot-Guillarmod ne réussit pas à réunir une majorité, mais, comme au K2, il ouvrait une voie.

Il fallut attendre plus de 60 ans pour que les femmes soient admises au Club alpin...

Claude Zweiacker